



TripLegend

Borneo Reise



Borneo Reise



Reise ab Kuching bis Sandakan

- ✓ 13-tägig, inkl. Flughafentransfer am An- und Abreisetag
- ✓ Transport wären der gesamten Reise
- ✓ Hotels, Lodges, Gasthäuser und Camping
- ✓ Lokaler, professioneller, englischsprachiger Guide
- ✓ Inkl. 3 Tage im Rainforest Survival Camp
- ✓ Inkl. Bootssafari auf dem Kinabatangan-Fluss
- ✓ 12x Frühstück (F), 10x Mittagessen (M), 6x Abendessen (A)
- ✓ 100% COVID-sicher
- ✓ 110% CO2-kompensiert & 1 gepflanzter Baum



Finde die aktuellen Einreisebestimmungen hier:

<https://apply.joinsherpa.com/>

(Drittanbieter, Angaben ohne Gewähr)



Finde aktuelle Termine und Preise hier:

<https://triplelegend.com/reise/borneo-reise>

Übersicht

Wildes Borneo

Bist du bereit für das Abenteuer deines Lebens auf Borneo? Diese faszinierende Insel wird dich mit seinen üppigen Regenwäldern, einzigartigen Tierarten und kultureller Vielfalt begeistern. Erkunde die Regenwälder auf der Suche nach seltenen Arten, lerne in der Wildnis zu überleben und hilf mit Orang-Utans auf ihre Auswilderung vorzubereiten. Unternehme einen Bootstrip auf dem Kinabatangan-Fluss, um Affen, Krokodile und Elefanten aus der Nähe zu beobachten, erlebe das traditionelle Leben in den malerischen Wasserdörfern und lerne die einzigartige Kultur kennen. Die Reise nach Borneo verspricht unvergessliche Abenteuer, inspirierende Begegnungen und Momente der puren Magie in einer der schönsten und vielfältigsten Regionen der Welt.

Inklusivleistungen

Deine Reisehighlights

- Erkunde die farbenfrohe Stadt Kuching bei einer City Tour
- Hilf mit in einer Orang-Utan Auffangstation und beobachte die Tiere aus nächster Nähe
- Tauche ein in das tägliche Leben der traditionellen Wasserdorfbewohner
- Lerne im Rainforest Survival Camp alles über das Überleben im Dschungel
- Gehe auf Boots-Safari und beobachte Borneos einzigartige Tierwelt

Unterbringung

- 4x Übernachtung im Grand Margherita Hotel
- 1x Übernachtung im Bako National Park Guesthouse
- 1x Übernachtung im The Centrepoint Hotel
- 2x Übernachtungen im Grandis Hotels und Resorts
- 2x Übernachtung im Miki Rainforest Survival Camp
- 2x Übernachtung in der Kinabatangan Riverside Lodge



Transport

- Die Reise ist mit oder ohne Flug buchbar
- Flughafentransfer am An- und Abreisetag
- Transport während der Reise

Weitere Inklusivleistungen

- Eintrittspreise in erwähnte Nationalparks
- Englischsprachiger Guide
- Detaillierte Impf- und Packliste (PDF)
- 110% CO2-Ausgleich für Flug und Reise
- 1 gepflanzter Baum pro Person
- 24/7 Whatsapp support durch TripLegend vor und während der Reise

Reiseverlauf

Ankunft

Kuching International Airport (KCH)

Du hast die Möglichkeit deine Flüge separat zu buchen oder sie ganz einfach im Buchungsprozess zu deiner Reise hinzuzufügen. Wenn du deinen Flug separat buchst, plane deine Anreise bitte so, dass du bis Nachmittags am Flughafen ankommen wirst, um Abends gemeinsam in unser Äthiopien-Abenteuer zu starten.

Tag 1

Willkommen auf Borneo!

Flughafen Transfer: ca. 12km

Unterkunft: Grand Margherita Hotel

Willkommen auf Borneo! Nach deiner Ankunft am Flughafen wirst du von deinem lokalen Guide herzlich in Empfang genommen und ins Hotel gefahren, wo du erstmal in Ruhe ankommen kannst. Lerne deine Gruppe kennen und freut euch auf das gemeinsame bevorstehende Borneo-Abenteuer!

Am Nachmittag starten wir mit unserem ersten Programm Punkt, einer Tour Kuching. Wir starten die Tour an der Kuching Waterfront mit einem Besuch des Tua Pek Kong Chinese Tempels. Vom Tempel aus schlendern wir entlang traditioneller Geschäftshäuser und historischen Gebäuden und Denkmälern. Wir setzen unsere Tour fort zur India Street, einem Fußgängerhandelszentrum mit bunten Textilgeschäften, gefolgt von der Masjid India, einer Moschee aus dem 19. Jahrhundert. Unser nächster Halt ist Brooke Dockyard und Dockyard Lane, vorbei an der alten Feuerwache, die jetzt als lebhafter Markt dient, sowie einem kurzen Besuch der St. Thomas Cathedral. Bei einem Willkommensdinner lassen wir anschließend den ersten Tag unserer Borneo Rundreise ausklingen. (-/-/A)

Tag 2

Naturparadies Bako Nationalpark

Privater Transfer: ca. 25km und 35 Minuten + 25

Minuten Bootsfahrt

Unterkunft: Bako Nationalpark Guesthouse

Gut gestärkt von einem ausgiebigen Frühstück machen wir uns auf den Weg zum Bako National Park. Dieser ist ausgezeichnet, um Wildtiere in natürlicher Umgebung zu beobachten. Häufig gesichtete Tiere sind die endemischen Nasenaffen von Borneo, Silberlanguren, Krokodile und Wildschweine.



Der Park verfügt außerdem über eine beeindruckende Vielfalt an Waldtypen, von Mangroven bis zu Kerangas (Heidewald), tropischer Sumpflvegetation und die spektakuläre Küste des Parks ist mit kleinen Buchten, Höhlen und Stränden gespickt. Wir verbringen den Tag damit, zusammen mit unserem Guide, die vielen Wanderwege des Parks zu erkunden und suchen nach den Wildtieren. Nach dem Abendessen im Parkrestaurant steht außerdem noch eine aufregende Nachtwanderung mit Taschenlampen auf dem Programm. (F/M/A)

Tag 3

Große Artenvielfalt auf kleinem Raum

Privater Transfer: ca. 25km und 35 Minuten + 25

Minuten Bootsfahrt

Unterkunft: Grand Margherita Hotel

Heute unternehmen wir am Morgen noch einmal eine Wanderung, um seltene Zugvögel, Reptilien, Languren zu entdecken und nach dem seltenen und scheuen Nasenaffen zu suchen, einem Primaten, der nur auf Borneo zu finden ist. Im Anschluss essen wir im Park zu Mittag, bevor wir am frühen Nachmittag nach Kuching zurückkehren und dort den restlichen Tag zur freien Verfügung haben. (F/M/-)

Tag 4

Orang-Utans hautnah

Privater Transfer: ca. 65 km und 1,5 Stunden

Unterkunft: Grand Margherita Hotel

Heute haben wir etwas ganz besonderes vor. Wir nehmen am Orang-Utan-Enrichment-Programm der Heart2Heart Foundation teil und unterstützen damit verbundene Forschungsarbeiten. Zunächst erhalten wir eine Einweisung in das Programm, bevor wir mit einer geführten Tour durch das Wildtierzentrum fortfahren. Wir werden vorgestellt und mit Aufgaben wie Käfigreinigung und Futterzubereitung für die Orang-Utans betraut. Am Ende des Tages erhalten wir auch ein Heart 2 Heart Teilnahmezertifikat, um unsere Beiträge zu den Aktivitäten des Zentrums anzuerkennen. Darüber hinaus haben wir die Möglichkeit, eine weitere Rolle zu spielen, indem wir einen der Orang-Utans des Zentrums adoptieren. (F/M/-)



Tag 5

Eine einzigartige Kayak-Tour und noch mehr Orang-Utans

Privater Transfer: ca. 60km und 1,5 Stunden

Unterkunft: Grand Margerita Hotel

Auch der heutige Tag steht wieder ganz im Zeichen Borneos einzigartiger Natur. Der Tag beginnt mit der "Semadang Discovery Kayaking" Tour, bei der wir Borneo aus einer völlig neuen Perspektive erleben können – vom Kajak aus auf dem malerischen Semadang River. Wir tauchen ein in die atemberaubende Landschaft und genießen die Ruhe des Regenwaldes. Kein Stress, keine Hektik – nur wir und die unberührte Natur. Nach diesem entspannten Morgen auf dem Wasser begeben wir uns zum "Semenggoh Wildlife Rehabilitation Centre". Hier haben Sie die einmalige Gelegenheit, halbwilde Orang-Utans zu beobachten, die aus der Gefangenschaft gerettet wurden und nun im umliegenden Waldreservat leben. Da es sich um ausgewilderte Tiere handelt, ist eine Sichtung der Tiere leider nicht garantiert. Ein Highlight dieses Ausflugs könnte trotzdem der Anblick einer Orang-Utan-Mutter mit ihrem kleinen Baby sein – ein herzerwärmendes Erlebnis, das noch lange in Erinnerung bleiben wird. (F/M/-)

Tag 6

Der kleine Staat Brunei

Privater Transfer: ca. 15km und 30 Minuten +

Inlandsflug

Unterkunft: The Centrepoint Hotel

Heute geht es für uns in den Kleinstaat Brunei. Bevor wir zum Flughafen fahren, haben wir aber noch etwas Zeit Kuching auf eigene Faust zu erkunden oder ganz entspannt in den Tag zu starten. Nachdem wir in Brunei angekommen sind, werden wir zum Hotel gebracht und können den Rest des Tages in aller Ruhe genießen. (F/-/-)

Tag 7

Ein Tag in Bandar Seri Begawan

Privater Transfer: ca. 190km und 5 Stunden

Unterkunft: Grandis Hotels & Resorts

Heute erkunden wir die Hauptstadt von Brunei, Bandar Seri Begawan, die voller kultureller Schätze ist. Die Höhepunkte der Tour sind zweifellos eine malerische Bootsfahrt rund um das größte malaiische Wasserdorf der Welt und ein Besuch in einem lokalen Haus, wo wir das tägliche Leben der Dorfbewohner beobachten können, die in den auf Stelzen gebauten Häusern leben. Unsere Tour führt uns weiter zum Morning Kianggeh Markt, einem lebendigen Markt, auf dem es von lokalen Produkten, frischen Obst und Gemüse bis hin zu Handwerkskunst und alltäglichen Gegenständen alles zu kaufen gibt. Wir machen außerdem Halt an der beeindruckenden Omar Ali Saifuddien Moschee, dem majestätischen Eingang des Königspalastes und der prächtigen Hassanil Bolkiah Moschee. Die Tour endet mit einem traditionellen Mittagessen in einem lokalen Restaurant, bevor wir unsere Reise nach Kota Kinabalu fortsetzen.. (F/-/-)

Tag 8

Traumstrände und imposante Architektur

Unterkunft: Grandis Hotels & Resorts

An Tag acht unserer Reise erkunden wir die lebendige Hauptstadt Sabahs, Kota Kinabalu! Der Tag startet mit einer kleinen Tour, bei der wir durch die malerischen Straßen der Stadt fahren, die einst als Singgahmata oder "der Ort, an dem das Auge verweilt", bekannt war. Wir tauchen ein in die faszinierende Geschichte und Architektur von Kota Kinabalu, während wir das imposante Sabah Foundation Building, auch bekannt als Wisma Tun Mustapha, besichtigen. Die City Mosque, ein architektonisches Juwel, erhebt sich majestätisch am Wasser und ist ein beeindruckendes Symbol der Stadt.

Wir erkunden auch den Sabah Museum Complex, der Wissenschaft und Technologie, lokales Erbe und indigene Kulturen in einem faszinierenden Zusammenspiel präsentiert. Nach diesem inspirierenden Tauchgang in die Geschichte und Kultur von Kota Kinabalu kehren wir am Mittag zurück zum Hotel und den Rest des Tages können wir nach Belieben gestalten. Wie wäre es mit einem Strandtag, einschließlich Sonnenuntergang, an einem der wunderschönen Strände oder einem Marktbesuch? (F/-/-)

Tag 9

Überleben im Dschungel

Privater Transfer: ca. 90km und 2 Stunden

Wanderung: ca. 4 Stunden

Unterkunft: Miki Rainforest Survival Camp

Heute starten wir in ein ganzes besonderes Abenteuer. Die nächsten 3 Tage werden wir in einem Rainforest Survival Camp alles lernen was man zum Überleben im Dschungel braucht. Am Morgen fahren wir nach Kota Belud. Dort erwartet und eine kurze Einführung in das Dorfleben und die aufregenden Aktivitäten, die uns bevor stehen. Die anschließende Wanderung zum Basislager nimmt etwa 2 Stunden in Anspruch und bietet die Gelegenheit, unterwegs Überlebenstechniken zu erlernen, wie das Aufstellen von Tierfallen und die Identifizierung essbarer und medizinischer Pflanzen. Nach einer stärkenden Mittagspause im MSC setzen wir unsere Wanderung fort, um noch mehr über das Überleben im Dschungel zu erfahren. Zurück im Lager haben Sie die Möglichkeit, sich am nahegelegenen Fluss zu erfrischen oder eine erfrischende Dusche zu nehmen. Am Abend unternehmen wir außerdem noch eine Nachtwanderung, um nachtaktive Tiere zu beobachten und lassen anschließend den Tag am Lagerfeuer gemeinsam ausklingen. (F/M/A)



Tag 10

Auf der Suche nach Nahrung

Wanderung/Trekking: ca. 4-8 Stunden

Unterkunft: Miki Rainforest Survival Camp

Gestärkt und voller Energie begeben wir uns am Morgen auf die Pfade des Regenwaldes, um mehr über das Überleben in der Wildnis zu lernen. Während dieser 1-2 Stunden langer Wanderung werden wir uns damit vertraut machen, wie man in der Natur Nahrung findet und sich orientiert. Nach dem Mittagessen, das uns neue Energie für den Rest des Tages geben wird und einer kurzen Pause starten wir unsere Wanderung aus dem Campgelände und zurück zum Kiao-Dorf. Auf dem Weg dorthin bestaunen wir die atemberaubenden Landschaft um uns herum, während wir durch den üppigen Regenwald wandern. Doch der Tag ist noch nicht vorbei! Wir brechen zu einer nächtlichen Wanderung auf, um nachtaktive Tiere zu entdecken. Mit Taschenlampen bewaffnet erkunden wir den Dschungel und lauschen den Geräuschen der Nacht. Schließlich versammeln wir uns um das Lagerfeuer und verbringen die Nacht im Camp, wo wir die natürlichen Klänge des Dschungels um uns herum genießen können. (F/M/A)

Tag 11

Zurück in der Zivilisation

Privater Transfer: ca. 290km und 5,5 Stunden

Bootstour: ca. 2 Stunden

Unterkunft: Kinabatangan Riverside Lodge

Am Morgen brechen wir von Kundasang auf und reisen über Land nach Sukau, wobei wir uns einmal mehr über wunderschöne Landschaft entlang der Strecke freuen. Unterwegs machen wir einen Zwischenstopp in einem lokalen Restaurant, um dort Mittag zu essen und die regionale Küche zu genießen. Nachdem wir an unserer Unterkunft angekommen sind, haben wir Zeit für uns eine Weile auszuruhen und auf unsere nächsten Abenteuer vorzubereiten. Denn am Späten Nachmittag unternehmen wir eine faszinierende Fluss-Safari entlang des Menanggul River, einem malerischen Nebenfluss des Kinabatangan. Nach unserer Erkundungstour kehren wir zur Lodge zurück, wo wir ein köstliches Abendessen genießen und den Tag gemeinsam ausklingen lassen. (F/M/A)



Tag 12

Der frühe Vogel fängt den Wurm

Bootstour: ca. 2-4 Stunden

Unterkunft: Kinabatangan Riverside Lodge

Vom Ruf der Gibbons und Nashornvögel werden wir heute besonders früh zu einer weiteren Fluss-Safari geweckt. Unsere Expedition auf dem Wasserweg führt uns zum Pitas Oxbow Lake, um die Tierwelt Borneos zu beobachten. Die Gegend ist Heimat von Nasenaffen, den Borneo-Zwergelafanten, vielen verschiedenen Vogelarten, Krokodilen und mit etwas Glück sehen wir auch hier Orang Utans. Nach der Rückkehr zur Lodge erwartet uns ein entspanntes Frühstück und haben freie Zeit, die Gegend zu erkunden oder uns auf dem Sonnendeck zu entspannen und die Flusslandschaft zu genießen.

Am Nachmittag steht eine weitere Boots-Safari auf unserem Programm. Optional besteht auch die Möglichkeit zu einer Wanderung. (F/M/A)

Tag 13

Auf Wiedersehen, Borneo!

Privater Transfer: ca. 130km und 2,5 Stunden

Bevor es für uns heute wieder nach Hause geht, bestaunen wir noch einmal Borneos einzigartige Tierwelt. Zunächst besuchen wir am Morgen das Sepilok Orang Utan Rehabilitationszentrum. In diesem Zentrum können wir den Orang-Utans, dem engsten Verwandten des Menschen, dabei zusehen, wie sie in ihrer natürlichen Umgebung rehabilitiert werden, um wieder in die Wildnis zurückzukehren.

Anschließend unternehmen wir einen Spaziergang durch den tropischen Tieflandregenwald von Borneo. Danach setzen wir unsere Tour im Sun Bear Conservation Centre fort. Die Einrichtung betreut aus Gefangenschaft befreite Sonnenbären und bereitet diese auf ihre Auswilderung vor. Danach neigt sich unser Abenteuer leider wirklich dem Ende zu und wir machen uns auf den Weg zum Flughafen. Geniesse auf dem Weg dorthin noch einmal die letzten Momente auf dieser wunderbaren Insel. Es ist nun leider auch an der Zeit, sich von deinen neuen Freunden zu verabschieden und lebenslange Erinnerungen mitzunehmen! Träum auf dem Rückweg von der tollen Zeit und lass deine Reise nocheinmal Revue passieren. Wir freuen uns schon auf das nächste gemeinsame Abenteuer mit dir! (F/-/-)

Abflug

Sandanken Airport (SDK)

Wenn du deine Flüge separat buchst, kannst du deinen Rückflug am Abreisetag flexibel planen. Der Transport zum Flughafen ist an diesem Tag inklusive.

Dein Guide: Ah Keong



Ah Keong ist einer unserer tollen Guides, es kann jedoch sein, dass dich ein anderer genauso toller Guide auf deiner Reise begleiten wird. Informiere dich gerne auf der Website über die möglichen Guides für deine Reise. In deiner TripLegend WhatsApp Gruppe, wirst du noch vor Reisetart erfahren, wer dein Guide wird und kannst so sogar schon vorab Kontakt mit ihm/ihr aufnehmen.

„Hi, ich bin Ah Keong. Ich liebe es, kleine Gruppen von Reisenden zu betreuen, besonders wenn sie aus verschiedenen Ländern stammen. Es ist wahnsinnig faszinierend Gemeinsamkeiten zwischen den verschiedenen Nationalitäten zu finden, die sich aus Liebe zum Entdecken und Reisen vereinen. So aufregend es auch ist Gäste aus verschiedenen Hintergründen, Nationalitäten und Kulturen zu treffen, teile ich genauso gerne meine Faszination für die Geschichte und Orte meines Landes mit den Gästen.“

Nicht inkludierte Leistungen

Flüge:

Du hast die Möglichkeit deine Rundreise sowohl mit als auch ohne inkludierten Flug zu buchen. Bei Bedarf kannst du deine Flüge für die Kenia Rundreise ganz einfach im Buchungsprozess hinzufügen. All unsere ausgewählten Flüge erfolgen durch renommierte Airlines.

Vor Ort:

- Nicht erwähnte Mahlzeiten und Getränke
Trinkgelder
- Persönliche Ausgaben

Vor der Reise:

- evtl. benötigte Visa (<https://apply.joinsherpa.com/>)
- evtl. benötigte PCR-Tests vor und während der Reise
- Auslandsrankenversicherung (<https://triplelegend.com/reiseversicherung>)
- Reiserücktrittsversicherung (<https://triplelegend.com/reiseversicherung>)
- Reiseimpfungen

Optionale Aktivitäten & Programme:

Upgrades:

- Zuschlag Einzelzimmer pro Person

Info: Standardmäßig teilst du dir bei uns sonst ein Doppelzimmer mit einer mitreisenden Person des gleichen Geschlechts. Falls du mit deinem Partner verreist, werden wir dies berücksichtigen.

Bitte beachte, dass die Reiseroute, die Aktivitäten und die Hotels Gegenstand von Änderungen sein können. Diese Änderungen können aufgrund von Verfügbarkeit, schlechtem Wetter, saisonalen Änderungen oder anderen Umständen, die außerhalb unserer Kontrolle liegen, ohne Vorankündigung erfolgen. Wir werden immer unser Bestes geben, um sicherzustellen, dass dies nur geringe oder gar keine Auswirkungen auf dein Erlebnis hat.



TripLegend



**Noch Fragen?
Kontaktiere uns:**

Per E-Mail:
reiselust@triplelegend.com

Per WhatsApp und Telefon:
+49 177 2854 788



TripLegend

Borneo Trip



Borneo Trip



Trip from Kuching to Sandakan

- ✓ 13 days, incl. airport transfer on day of arrival and departure
- ✓ Transfer during the whole trip
- ✓ Hotels, Guesthouses, Lodges and Campings
- ✓ Local, professional, english speaking guide
- ✓ Incl. 3 days Rainforest Survival Camp
- ✓ 12x breakfast (B), 10x lunch (L), 6x dinner (D)
- ✓ 100% COVID-safe
- ✓ 110% CO2 compensated & 1 planted Tree



Find the current entry requirements here:

<https://apply.joinsherpa.com/>

(Third-party supplier, data without guarantee)



Find current dates and prices here:

<https://triplelegend.com/en/travel/borneo-trip>

Overview

Wild Borneo

Are you ready for the adventure of a lifetime in Borneo? This captivating island will enchant you with its lush rainforests, unique wildlife, and cultural diversity. Explore the rainforests in search of rare species, learn to survive in the wilderness, and help prepare orangutans for release back into the wild. Take a boat trip on the Kinabatangan River to observe monkeys, crocodiles, and elephants up close, experience traditional life in picturesque water villages, and immerse yourself in the unique culture. The journey to Borneo promises unforgettable adventures, inspiring encounters, and moments of pure magic in one of the most beautiful and diverse regions in the world.

Inclusive services

Your travel highlights

- Explore the colorful city of Kuching on a city tour
- Assist at an orangutan sanctuary and observe the animals up close
- Enjoy your surroundings and unwind on a kayak tour
- Immerse yourself in the daily life of water village residents on the Brunei River
- Learn survival skills at the Miki Rainforest Survival Camp
- Embark on a boat safari and observe Borneo's unique wildlife.

Accommodation

- 4x Nights in Grand Margherita Hotel
- 1x Night in Bako National Park Guesthouse
- 1x Night in The Centrepoint Hotel
- 2x Nights in Grandis Hotels und Resorts
- 2x Nights in Miki Rainforest Survival Camp
- 2x Nights in Kinabatangan Riverside Lodge



Transportation

- The trip is bookable with or without flights
- Airport transfer on arrival and departure day
- Transportation during the trip

Additional inclusive services

- Entrance fees to mentioned national parks
- English speaking guide
- Detailed vaccination and packing list (PDF)
- 110% CO2 compensation for flight and travel
- 1 tree planted per person
- 24/7 Whatsapp support through TripLegend before and during the trip

Travel itinerary

You have the option to book your flights separately or simply add them to your trip during the booking process. If you choose to book your flight separately, please plan your arrival so that you will arrive at the airport by the afternoon to start our Ethiopian adventure together in the evening.

Day 1

Welcome on Borneo!

Airport transfer: about 12km

Accommodation: Grand Margherita Hotel

Welcome to Borneo! Upon your arrival at the airport, you'll be warmly greeted by your local guide and escorted to the hotel, where you can take some time to settle in. Get to know your group and get ready for the exciting Borneo adventure ahead!

In the afternoon, we'll kick off our first activity with a tour of Kuching. Starting at the Kuching Waterfront, we'll visit the Tua Pek Kong Chinese Temple. From there, we'll stroll along traditional shop houses and historic buildings and monuments. Our tour continues to India Street, a pedestrian trading center with vibrant textile shops, followed by Masjid India, a 19th-century mosque. Our next stop is Brooke Dockyard and Dockyard Lane, passing by the old fire station, now bustling with a lively market, and a brief visit to St. Thomas Cathedral.

We'll then conclude the first day of our Borneo journey with a welcome dinner.. (-/-/D)

Day 2

Nature's Paradise: Bako National Park

Private transfer: about 25km and 35 minutes

Boattrip: about 25 minutes

Accommodation: Grand Margherita

After a hearty breakfast, we set out for Bako National Park, renowned for observing wildlife in its natural habitat. Commonly sighted animals include the endemic proboscis monkeys of Borneo, silver leaf monkeys, crocodiles, and wild boars. The park also boasts an impressive variety of forest types, from mangroves to kerangas (heath forests), tropical swamp vegetation, and the park's spectacular coastline is dotted with small bays, caves, and beaches. We spend the day exploring the park's numerous trails with our guide, searching for wildlife. After dinner at the park restaurant, an exciting night hike with flashlights is also on the agenda. (B/L/D)



Day 3

A small area, but great biodiversity

Private transfer: about 25km and 35 minutes

Boattrip: about 25 minutes

Accommodation: Grand Margherita Hotel

This morning, we embark on another hike to discover rare migratory birds, reptiles, and langurs, and to search for the elusive proboscis monkeys, a primate found only in Borneo. Following our exploration, we'll have lunch in the park before returning to Kuching in the early afternoon, where the remainder of the day is free for leisure. (B/L/-)

Day 4

Up-Close with Orang-Utans

Private transfer: about 65km and 1,5 hours

Accommodation: Grand Margherita Hotel

Today, we have something truly special planned. We're participating in the Orangutan Enrichment Program organized by the Heart2Heart Foundation, supporting associated research efforts. Initially, we'll receive an orientation to the program before proceeding with a guided tour of the wildlife center. We'll be introduced to tasks such as cage cleaning and food preparation for the orangutans.

At the end of the day, we'll also receive a Heart2Heart participation certificate to acknowledge our contributions to the center's activities. Furthermore, we have the opportunity to play an even greater role by adopting one of the center's orangutans.. (B/L/-)



Day 5

An unforgettable kayak tour and even more orangutans

Private transfer: about 60km and 1,5 hours

Accommodation: Grand Margherita Hotel

Today is another day dedicated to the unique nature of Borneo. We begin with the "Semadang Discovery Kayaking" Tour, offering a completely new perspective of Borneo as we paddle along the picturesque Semadang River. Immersed in the breathtaking landscape, we relish the tranquility of the rainforest. No stress, no rush – just us and the untouched nature.

After this relaxing morning on the water, we head to the "Semenggoh Wildlife Rehabilitation Centre". Here, you have the extraordinary opportunity to observe semi-wild orangutans rescued from captivity and now living in the surrounding forest reserve. As these are wild animals, sightings are not guaranteed. However, a highlight of this excursion could be witnessing an orangutan mother with her young baby – a heartwarming experience that will be cherished for years to come. (B/L/-)

Day 6

The tiny country of Brunei

Private transfer: about 15km and 30 minutes + Flight

Accommodation: The Centrepoint Hotel

Today, we're off to the small state of Brunei. Before we head to the airport, however, we have some time to explore Kuching on our own or simply start the day in a relaxed manner. Upon arrival in Brunei, we'll be transferred to the hotel and can enjoy the rest of the day at our leisure. (B/-/-)

Day 7

One day in Bandar Seri Begawan

Private transfer: about 190km and 5 hours

Accommodation: Grandis Hotels & Resorts

Today, we explore the capital city of Brunei, Bandar Seri Begawan, which is brimming with cultural treasures. The highlights of the tour undoubtedly include a picturesque boat ride around the largest Malay water village in the world and a visit to a local house where we can observe the daily life of the villagers living in stilt houses.

Our tour continues to the Morning Kianggeh Market, a vibrant market offering everything from local produce, fresh fruits and vegetables, to handicrafts and everyday items. We also make stops at the impressive Omar Ali Saifuddien Mosque, the majestic entrance of the Royal Palace, and the magnificent Hassanil Bolkiah Mosque.

The tour concludes with a traditional lunch at a local restaurant before we continue our journey to Kota Kinabalu. (B/-/-)

Day 8

Dreamy Beaches and impressive architecture

Accommodation: Grandis Hotels & Resorts

On day eight of our journey, we explore the vibrant capital of Sabah, Kota Kinabalu! The day begins with a brief tour, where we drive through the picturesque streets of the city, once known as Singgahmata or "the place where the eye lingers." We delve into the fascinating history and architecture of Kota Kinabalu as we visit the imposing Sabah Foundation Building, also known as Wisma Tun Mustapha. The City Mosque, an architectural gem, rises majestically by the water and stands as an impressive symbol of the city. We also explore the Sabah Museum Complex, which presents science and technology, local heritage, and indigenous cultures in a fascinating interplay. After this inspiring dive into the history and culture of Kota Kinabalu, we return to the hotel for lunch. The rest of the day is yours to enjoy as you please. How about spending the afternoon at one of the beautiful beaches, catching a sunset, or visiting a local market? (B/-/-)

Day 9

How to survive in the jungle!

Private transfer: about 90km and 2 hours

Hike: about 4 hours

Accommodation: Miki Rainforest Survival Camp

Today, we embark on a truly special adventure. Over the next 3 days, we will immerse ourselves in a Rainforest Survival Camp, learning everything we need to know to survive in the jungle.

In the morning, we head to Kota Belud, where a brief introduction to village life and the exciting activities ahead awaits us. The subsequent hike to the base camp takes about 2 hours and provides the opportunity to learn survival techniques along the way, such as setting animal traps and identifying edible and medicinal plants.

After a nourishing lunch at the MSC, we continue our hike to learn more about jungle survival. Back at the camp, you have the opportunity to refresh yourself in the nearby river or take a refreshing shower.

In the evening, we also embark on a night hike to observe nocturnal animals and then gather around the campfire to end the day together. (B/L/D)



Day 10

Foraging for Food

Hike: about 4-8 hours

Accommodation: Miki Rainforest Survival Camp

Full of energy, we venture onto the paths of the rainforest in the morning to learn more about wilderness survival. During this 1-2 hour hike, we will become familiar with finding food in nature and orienting ourselves. After lunch, which will provide us with new energy for the rest of the day, and a short break, we begin our hike out of the campsite and back to the Kiao Village. Along the way, we marvel at the breathtaking scenery surrounding us as we hike through the lush rainforest. But the day is not over yet! We set out on a nighttime hike to discover nocturnal animals. Armed with flashlights, we explore the jungle and listen to the sounds of the night. Finally, we gather around the campfire and spend the night in the camp, where we can enjoy the natural sounds of the jungle around us. (B/L/D)

Day 11

Back in civilization

Private transfer: about 290km and 5,5 hours

Boat tour: about 2 hours

Accommodation: Kinabatangan Riverside Lodge

In the morning, we depart from Kundasang and travel overland to Sukau, once again delighting in the beautiful landscapes along the way. Along the route, we make a stop at a local restaurant to have lunch and savor the regional cuisine.

Upon arriving at our accommodation, we have some time to rest and prepare for our next adventures. In the late afternoon, we embark on a fascinating river safari along the Menanggul River, a picturesque tributary of the Kinabatangan.

After our exploration, we return to the lodge where we enjoy a delicious dinner and conclude the day together. (B/L/D)



Following that, we take a walk through the tropical lowland rainforest of Borneo. Next, we continue our tour at the Sun Bear Conservation Centre. The facility cares for sun bears rescued from captivity and prepares them for release back into the wild. Sadly, our adventure is truly coming to an end as we make our way to the airport. Enjoy the final moments on this wonderful island as you travel there. It's now time to bid farewell to your new friends and carry lifelong memories with you! Dream about the great times on your way back and reminisce about your journey. We look forward to our next adventure together with you! (B/-/-)

Departure Sandakan Airport (SDK)

If you book your flights separately, you have the flexibility to plan your return flight on the departure day. Transportation to the airport is included on this day.

Day 12

Early Birds

Boat tour: about 2-4 hours

Accommodation: Camping at Sannati Plateau

We are awakened particularly early today by the calls of gibbons and hornbills for another river safari. Our waterway expedition takes us to the Pitas Oxbow Lake to observe the wildlife of Borneo. The area is home to proboscis monkeys, Bornean pygmy elephants, various bird species, crocodiles, and with some luck, we may also spot orangutans here.

Upon our return to the lodge, a relaxed breakfast awaits us, and we have free time to explore the area or relax on the sun deck and enjoy the river landscape. In the afternoon, another boat safari is scheduled, with the option for an additional hike.. (B/L/D)

Day 13

Goodbye, Borneo!

Private transfer: about 130km and 2,5 hours

Before we head home today, we take one last opportunity to marvel at Borneo's unique wildlife. In the morning, we visit the Sepilok Orangutan Rehabilitation Center. Here, we can observe orangutans, our closest relatives in the animal kingdom, as they undergo rehabilitation in their natural habitat, preparing to return to the wild.

Your Guide: Ah Keong



Jorge is one of our great guides, but it is possible that another equally great guide will accompany you on your trip. Feel free to check out the possible guides for your trip on the website. In your TripLegend WhatsApp group, you will find out who your guide will be before the trip starts and you can even contact him/her in advance.

“Hi, I'm Ah Keong. I love guiding small groups of travelers, especially when they come from different countries. It's incredibly fascinating to discover common ground among the different nationalities united by their love for exploration and travel. As exciting as it is to meet guests from various backgrounds, nationalities, and cultures, I equally enjoy sharing my fascination for the history and places of my country with them.”

Not included services

Flights:

You have the option to book your round trip both with and without included flights. If wished, you can easily add your flights for the Kenya round trip in the booking process. All our selected flights are operated by renowned airlines.

Before the trip:

- Possibly needed visas (<https://apply.joinsherpa.com/>)
- PCR tests you may need before and during the trip
- International health insurance (<https://triplelegend.com/en/travel-insurance>)
- Travel cancellation insurance (<https://triplelegend.com/en/travel-insurance>)
- Travel vaccinations

Upgrades:

- Single room supplement per person

Info: By default, you will otherwise share a double room with a person of the same gender traveling with us. If you are travelling with your partner, we will take this into account.

On site:

- Meals and drinks not mentioned
- Tips
- Personal expenses

Optional Activities & Programs:

Please note that the itinerary, activities and hotels may be subject to change. These changes may occur without notice due to availability, inclement weather, seasonal changes or other circumstances beyond our control. We will always do our best to ensure that this has little or no impact on your experience.



TripLegend



**Any Questions?
Contact us:**

Via email:
reiselust@triplelegend.com

Via phone and WhatsApp:
+49 177 2854 788